

Pengertian strategi ada beberapa macam sebagaimana telah dikemukakan oleh para ahli dalam buku karya mereka masing-masing. Menurut Stephanni K. Marrus, seperti yang dikutip Sukristono (1995), strategi didefinisikan sebagai suatu proses penentuan rencana para pemimpin puncak yang berfokus pada tujuan jangka panjang organisasi disertai penyusunan suatu cara atau upaya bagaimana agar suatu tujuan tersebut dapat dicapai. Selain definisi-definisi strategi yang sifatnya umum, ada juga yang lebih khusus misalnya dua pakar strategi, Hamel dan Prahalad (1995) mereka mendefinisikan strategi yang terjemahannya seperti berikut:

“Strategi merupakan tindakan yang bersifat *incremental* (senantiasa meningkat) dan terus-menerus serta dilakukan berdasarkan sudut pandang tentang apa yang diharapkan oleh para pelanggan dimasa depan. Dengan demikian strategi hampir selalu dimulai dari apa yang dapat terjadi dan bukan dimulai dari apa yang terjadi. Terjadinya kecepatan inovasi pasar yang baru dan perubahan pola konsumen memerlukan kompetensi inti (*core competencies*). Perusahaan perlu mencari kompetensi inti didalam bisnis yang dilakukan”.³

Suatu strategi perusahaan (*company's strategy*) didefinisikan sebagai “rencana permainan” (*game plan*) yang dilakukan oleh manajemen untuk memposisikan perusahaan di dalam arena pasar yang dipilih supaya dapat memenangkan kompetisi, memuaskan pelanggannya dan mencapai kinerja bisnis yang baik. Dari definisi ini terlihat bahwa suatu strategi

³ Husain Umar, *Strategic management in action Konsep, Teori dan Praktik Menganalisis Manajemen Strategis Strategis Bisnis Unit Berdasarkan Konsep Michael R. Porter, Freed R. David, dan Wheelen-Hunger* (Jakarta: Gremedia Pustaka Utama, 2001), 31.

- a. Yang pertama adalah perusahaan perlu secara aktif membentuk kegiatan-kegiatan. Suatu strategi perusahaan menyediakan suatu cara atau pendekatan bagi perusahaan untuk dapat melakukan kegiatan-kegiatan secara proaktif yaitu menyediakan jalan untuk beroperasi, petunjuk-petunjuk untuk melakukan bisnis, perencanaan untuk membangun loyalitas pelanggan dan membangun keunggulan kompetitif berkelanjutan melebihi pesaing-pesaing.
- b. Yang kedua adalah untuk menyatukan keputusan-keputusan kegiatan yang dilakukan oleh departemen-departemen, manajer-manajer dan karyawan-karyawan di dalam organisasi kedalam suatu perencanaan yang terkoordinasi dan terintegrasi.

Manajemen strategik terdiri dari beberapa aktivitas yang berhubungan dengan strategi. Terdapat beberapa definisi mengenai manajemen strategik yang didefinisikan oleh Dess dan Lumpkin (2003) yaitu manajemen strategik sebagai aktivitas-aktivitas yang terdiri dari analisis, keputusan, dan tindakan-tindakan suatu organisasi untuk menciptakan, melakukan dan memelihara keuntungan-keuntungan kompetitif. Proses-proses dari manajemen strategik adalah sebagai berikut:

- a. Analisis lingkungan luar
- b. Analisis keunggulan kompetitif
- c. Membentuk suatu visi strategik (*strategic vision*) dan misi bisnis (*bussines mission*)
- d. Menentukan tujuan-tujuan

